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SECRETARIAT GENERAL 

COMPTE RENDU DE REUNION 

OBJET / PROJET Réunion n°7 – Comité directeur CD18 

LIEU / DATE 04 février 2025 – 19h – visioconférence. 

PRESENTS 
A. CASSIOT ; J. COUSIN ; A. CUISSOT ; N. CHOLET ; G. FAUQ ; 
P. GRIMAL ; D. KOVACEVIC ; S. PACHECO ; S. PAULMIER ; D. RAMOS ; C. 
ROUX ; L. SOCHARD 

EXCUSES J. CASSIOT ; S. RAFAITIN 

ASSISTENT B. GAUCHER ; V. HOCQUEL 

ABSENT  

ORDRE DU JOUR : 

1. Informations Générales, 
2. Tournoi Inter-Comités et Tournoi Des Etoiles 2025, 
3. Semaine 3x3, 
4. Tour des commissions, 
5. Questions diverses. 

Adoption du Procès-Verbal n°6 de la réunion de Comité Directeur du mardi 7 janvier 2025 à l’unanimité des 
membres présents. 

INFORMATIONS GENERALES 

Le Président souhaite la bienvenue à tous les membres et collaborateurs présents. 
 
Pour commencer, il avise du décès de la belle-mère de Bruno GAUCHER, Conseiller Technique Territorial, décédée 
le vendredi 24 janvier et lui adresse, au nom du Comité, ses sincères condoléances ainsi qu’à Catherine et tous 
leurs proches. Merci à Sylvie PACHECO qui a pu se rendre disponible pour représenter notre structure lors des 
obsèques le vendredi 31 janvier à Léré (18). 
 
• Informations fédérales : 

- Bureau Fédéral :  
Réunis les 10 et 11 janvier derniers, les 40 membres du Comité Directeur ont validé la liste des 18 représentants 
au Bureau Fédéral : 
- Président : Jean-Pierre HUNCKLER 
- 1ère Vice-Présidente : Stéphanie PIOGER 
- 2ème Vice-Président : Alain SALMON 
- 3ème Vice-Présidente : Carole FORCE 
- 4ème Vice-Président : Christian AUGER 
- 5ème Vice-Président : Pierre DEPETRIS 
- 6ème Vice-Présidente : Frédérique PRUD’HOMME 
- Secrétaire Général : Thierry BALESTRIERE 
- Trésorier Général : Thierry DUDIT  
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- Membres : Valérie ALLIO, Corentin CARNE (membre de droit sur le collège des athlètes de haut niveau) , 
Brigitte DESBOIS, Agnès FAUCHARD, Stéphane KROEMER, Perrine LE LEUCH (membre de droit sur le collège 
des athlètes de haut niveau), Anne LUCIANI, Nathalie MOREAU et Gérald NIVELON. 
Seulement 2 nouveaux membres font partie de cette structure. C’est pourquoi le Président FFBB procèdera à des 
invitations alternées afin d’investir les élus qui entame leur 1er mandat fédéral. 

- Visioconférence des structures (LR et CD-CT) du lundi 13 janvier : 
L’ordre du jour prévoyait les points suivants : 
* Echéance à venir : inscription à la FNMB pour les Comités jusqu’au 15/01/2025 
* Informations Générales : 
Plusieurs diaporamas sont présentés : 
1) Les modifications sur les rémunérations et indemnités au 1er janvier 2025 
2) L’organigramme FFBB avec les Présidents de Commissions dont la constitution est en cours 
3) La feuille de route présidentielle 
4) Les réunions de Zones en mars prochain : 
Pour la Zone Sud-Ouest (Ligues CVL et NAQ), elle aura lieu les vendredi 28 (18h30 à 20h00) et samedi 29 (8h30 
à 12h00) en Ligue NAQ. Frédérique PRUD’HOMME et Pierre DEPETRIS seront les animateurs. 
Selon le souhait du nouveau Président Fédéral, elles se dérouleront sous forme d’échanges pour un partage de la 
problématique et une émergence de pistes d’actions. 
Les contenus porteront sur les thèmes traités lors du Séminaire des Conseillers Techniques de VICHY (03) en 
septembre-octobre 2024. Ainsi, les deux sujets suivants ont été retenus : 
- Les critères du PSF – Campagne 2026 
- Les satellites de clubs 
Afin de limiter nos dépenses, les membres votent unanimement pour que Philippe GRIMAL soit l’unique 
représentant de notre Comité. A l’occasion d’un prochain rendez-vous dans notre Ligue, le Secrétaire Général et 
le Trésorier seront conviés. 
5) Le Séminaire des Présidents de LR et CD-CT en avril prochain : 
Il aura lieu les samedi 26 et dimanche 27 (9h00 à 15h00) au siège du CNOSF à PARIS (75). Là encore le contenu 
abordera 2 nouveaux thèmes traités lors du Séminaire des Conseillers Techniques de VICHY (03) en septembre-
octobre 2024 : 
- La simplification des formations 
- Les formes de pratiques adaptées aux catégories Jeunes 
Également, la restitution-synthèse des 2 thématiques débattues en Réunions de Zones est prévue. 
Pour ces deux échéances, Philippe GRIMAL proposera à l’ensemble des membres du Comité Directeur et aux 14 
Président-e-s de clubs de lui transmettre leurs avis-idées-suggestions-critiques qu’il portera au cours des 
échanges. 
* Question diverse : 
En solidarité avec le département de MAYOTTE, 2 € sur chaque billet lors des 2 prochaines rencontres des équipes 
de France Féminine et Masculine, seront reversés aux structures basket locales. Également, toute aide matérielle 
(équipements sportifs notamment) est la bienvenue et pourra être transmise au Secrétaire Général FFBB. 
 
Le calendrier des prochains rendez-vous (d’une durée de 90 minutes environ entre 19h00 et 20h30) pour la saison 
est le suivant : lundis 12 mai et 16 juin. 

- Visioconférence des structures (CLUBS) du lundi 20 janvier : 
L’ordre du jour prévoyait les points suivants : 
* Rappels sur les échéances à venir 
* Informations Générales 
* Minute Juridique : rémunérations/indemnités, les changements au 1er/01/2025 
* Sujets du jour avec les fiches pratiques clubs 
Le calendrier des prochains rendez-vous (d’une durée de 60 minutes environ entre 19h00 et 20h00) pour la saison 
est le suivant : lundis 17 février, 17 mars, 28 avril, 19 mai et 23 juin. 

• Informations Ligue du Centre Val de Loire 
- Emmanuel CAQUET a été formé à « la manipulation des extincteurs + guide serre-file et chargé 
d’évacuation » qui s’est déroulée dans les locaux éphémères de l’instance le lundi 03 février. Les clubs qui auraient 
des besoins ou questions en la matière peuvent le solliciter. Cependant, il est à prévoir que les communes ou 
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autres structures publiques en fassent une obligation et demandent donc que tous les intervenants des clubs, 
bénévoles et salariés, soient formés dans ce domaine. 

• Informations des partenaires publics 
Etat : 
- Pass’Sport : 
La campagne est close depuis le 31 décembre dernier. La FFBB a publié dans une note le bilan. Pour notre Comité : 
* 459 aides ont été distribuées en 2023 et 578 en 2024 ; soit une hausse de 119 qui représente 26 %, 
* il fait partie des 80 Comités qui ont enregistré une progression. 
Enfin, le basket-ball est le second sport, après le football, qui profite le plus du dispositif. 
 
- Fonds de Développement de la Vie Associative (FDVA) : 
La campagne 2025 a été lancée en novembre dernier. La date limite de dépôt des dossiers est le lundi 10 février 
à 23h59. Tous les clubs peuvent y prétendre. De nombreuses sessions d’accompagnement sont prévues dans le 
département par la Ligue de l’Enseignement et le CDOS. Toutes les informations figurent sur le dossier de 
candidature. 
Après échanges, il est décidé de candidater sur l’axe 2 - Projet innovant avec l’ensemble du dispositif 3x3 initié 
par notre structure pour une demande d’aide équivalente à celle du Conseil Départemental du Cher, soit 6 000 €. 
Philippe GRIMAL va commencer à travailler sur le montage du dossier qu’il fera partager au fur et à mesure jusqu’à 
la version finale qui sera transmise. 

Conseil Régional Centre-Val-de-Loire : 
Philippe GRIMAL a contacté l’enseignant de sport sur l’Ecole d’Ingénieurs pour obtenir des informations sur la 
future infrastructure programmée pour 2025. Le gymnase est prévu pour sortir de terre en septembre prochain 
mais le chantier n’a pas encore débuté. Il est donc évident qu’un retard de 6 mois minimum est prévisible. Les 
politiques sont forcément optimistes mais de nombreuses réunions de concertation et d’organisation sont 
programmées mais pas toujours tenues. Il a été convenu de refaire un point ultérieurement. 

Université d’Orléans-Tours : 
Le CREPS CVL accueille depuis septembre dernier des étudiants sur les 3 années de LICENCE STAPS. Ainsi, les 
demandes de périodes d’immersion (stage, interventions ponctuelles ou périodiques, etc.) se multiplient. Le 
Président a établi le contact avec Stéphane CARPENTIER, enseignant-chercheur en EPS et coordonnateur, afin 
de réfléchir à une collaboration fructueuse pour la structure mais aussi le Comité et les clubs du département. Les 
jeunes qui cherchent des situations pratiques pour valider leurs études constituent une aide potentielle 
intéressante et importante pour notre réseau basket.  
David RAMOS et Philippe GRIMAL ont pu le rencontrer le samedi 25 janvier lors du TIC U13 Ligue CVL et la 
Journée Portes Ouvertes du CREPS CVL. Plusieurs initiatives de collaboration avec le Comité mais également les 
clubs doivent être déployées mais restent à valider du côté de l’Université. Dès que possible, les informations 
seront diffusées. 

• Informations partenaires privés : 
- Crédit Agricole agence Bourges Turly : 
L’Assemblée Générale des sociétaires aura lieu le mardi 04 mars au siège du groupe, allée Stéphane PATY à 
BOURGES. A cette occasion, le thème des échanges sera : LES JEUNES QUI OSENT. 
Compte-tenu de l’aide financière reçue pour la fresque de la citoyenneté, le Comité a été sollicité pour être mis à 
l’honneur par la présence d’élus et d’un-e jeune du secteur de l’agence qui œuvre de manière originale dans le 
basket. 
Philippe GRIMAL a proposé Amycolet MANE : joueuse du Centre de formation du BOURGES BASKET et 
étudiante en BTS Communication au lycée Marguerite-de-Navarre et qui a effectué un stage de 4 semaines dans 
notre structure. Il a informé la direction du Bourges Basket (Présidente et Directeur Général) et proposé que 
l’entreprise puisse être représentée par un-e dirigeant mais aussi un membre du staff technique du Centre de 
Formation. 
Cette date est aussi celle prévue pour la réunion de Comité Directeur n°8 en présentiel. 
Les membres votent unanimement au décalage de celle-ci le mercredi 05 mars à partir de 19h00 avec invitation 
des clubs. 
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- Ligue de l’Enseignement du Cher : 
Dispositif Local d’Accompagnement (DLA) : 
Les échanges et travaux se poursuivent en collaboration avec Guillaume LAJOIE, expert prestataire. Un prochain 
rendez-vous en présentiel est programmé le 17 février. L’objectif est de boucler fin mars pour ensuite présenter 
le plan d’actions en Comité Directeur puis aux clubs. 

- Etablissement Pour l’Insertion dans l’Emploi (EPIDE) : 
Philippe GRIMAL a relancé la structure. Hélas, la mise à disposition de leur gymnase n’est pas possible car il n’est 
pas catégorisé comme Etablissement Recevant du Public (ERP). 

- Mouvement Sportif – CDOS 18 : 
* Philippe GRIMAL a été destinataire d’une invitation à une réunion d’échanges sur les problématiques liées au 
développement des disciplines sportives sur le territoire du Cher et à la réflexion commune pour d’éventuelles 
solutions mutualisées. 
Si le thème est à la fois intéressant et déterminant dans le contexte actuel, la fixation de ce rendez-vous le jeudi 
06 février entre 9h30 et 11h30 interroge sur la volonté réelle d’accompagner nos structures dirigées par des 
bénévoles...Le Président, pris par ses obligations professionnelles, ne sera pas disponible et a transmis une réponse 
sur ce ces deux points, 
* L’Assemblée Générale Ordinaire et Elective du CDOS 18 aura lieu le samedi 08 mars. 
Philippe GRIMAL est retenu par la Journée Portes Ouvertes du bassin des lycées ce même jour. Un pouvoir peut 
être donné à un représentant qui est intéressé pour y participer. La réponse est demandée à l’échéance du 21 
février. 
Également, les candidatures au Comité Directeur sont à envoyer avant le jeudi 06 février (cachet de la Poste 
faisant foi). 

TOURNOI INTER-COMITES 

Le Président remercie toutes les personnes présentes qui ont aidé à l’organisation de cette manifestation. Merci 
aux parents et enfants. 
Un petit mécontentement sur l’organisation des chambres. Les enfants n’étaient pas dans le même bâtiment que 
les coachs. 
Les parents ont été ultra respectueux. Un retour très positif de leur part sur l’organisation par le Comité. 

SEMAINE 3X3 

- Réunion dimanche 2 février entre le club de St Doulchard et la commission d’organisation. 
- L’idée est d’agrandir le site et d’avoir 3 terrains officiels. 
- Prochaine réunion le 9 mars. Yoann VIEYRA sera en stage du 10 mars au 18 avril et travaillera sur ce thème. Il 
est demandé qu’il soit présent ainsi que Nolan DUPLAIX et Kevan SAULZET pour aider à avancer dans la 
préparation. 
- Access du 36 le même week-end. Une proposition d’inversion a été fait au comité de l’Indre. En attente de 
réponse.  
- Nous sommes à la recherche d’un conducteur avec le permis E pour récupérer le panier sur remorque à Saran.  
- Un chariot élévateur sera nécessaire pour manipuler les paniers. 

TOUR DES COMMISSIONS 

Minibasket : 
U7 : 
• Châteaumeillant samedi 11 janvier : 37 enfants des clubs suivants : BCC, CJMBB, USV, SAB, ABCD et NBC. 
• St-Doulchard dimanche 12 janvier : 9 ateliers dont 2 de mini-matchs 2c2. Thème basket et jeux de société ; 58 
enfants des clubs : SDBB, CSB, BCM, ESA, THBB et GC. 
• Prochains plateaux samedi 1er mars à Bourges (CSB 9h45 Thème : éco-responsabilité) et Aubigny. 

U9 : 
2 journées de championnat. Résultats envoyés aux clubs ; feuilles de matchs bien adressées au Comité (il manque 
souvent l’équipe gagnante en fin de feuille). Les résultats en points des rencontres sont sur le site du Comité. 
2 journées de plateaux sur 3 sites à chaque fois. Peu de retours de ces plateaux. 
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Merci aux clubs recevants de bien vouloir envoyer un petit compte-rendu sur les effectifs, le déroulement et 
l’appréciation du plateau par les clubs reçus et les organisateurs. 
Entre 30 et 50 enfants sur chaque site. 

Championnats U11 : 
• La 1ère journée de championnat interdépartemental a eu lieu le 18 janvier. Bon retour des clubs engagés malgré 
les problèmes de communication avec le CD36.  
La triangulaire entre l’ADA Blois 41-le CJMBB1et l’ASPTT Châteauroux est reportée. 
• Championnat départemental : quelques gros scores ramenés à 60. Encore des coachs mineurs non 
accompagnés d’un adulte licencié ou coach non licencié ou mal licencié (seulement adhérent du club). Attention ! 
Quelques reports (GC-A3B, USF-BCC (feuille perdue pour cause de panne d’ordinateur) 
Rien de particulier en filles. 
• Les clubs demandent l’accès au classement. Il n’y en aura pas parce qu’il ne pourra pas y avoir de croisement 
des poules. 
Un match M USV-CJMBB3 ne se jouera probablement pas (le calendrier prévoit trois rencontres entre ces deux 
équipes). 

Epreuves individuelles : 
Challenge Benjamins : 

- Epreuves départementales au CREPS samedi 8 février après-midi ; ne pas prévoir de reports de 
rencontres U13 ce jour-là. 

- Epreuves régionales dimanche 16 mars 2025. 
Panier d’Or et Basket d’Or : 

- La phase club se terminera le 26 avril 2025, 
- Les finales départementales se dérouleront le 10 mai 2025 à Nérondes. 

Séminaire des dirigeants : 
Il se déroulera les 22 et 23 mars prochain à Paris. Sylvie PACHECO y participera. 

Labellisations :  
EFMB : le club de SDBB a déposé une demande EFMB qui a été validée par le CD18 Le club attend le retour de 
la FFBB. 
Microbasket : Le CJMBB a été labellisé courant janvier. 

Pratiques : 
5x5 : 
Championnat interdépartemental U13 M : 
Nous avons eu quelques faits de jeux, issus des tribunes… Merci de respecter tous les acteurs du terrain et autour ! 
Nous avons également eu des soucis d’envois de feuilles de marque. Merci de transmettre la rencontre le jour J 
et non pas une semaine après. Le club de Sully Basket-2 est forfait général en division 5 poule C, à la suite d’un 
manque d’effectifs.  

Championnat interdépartemental PRF : 
Les équipes du Cher s’affrontent en poule titre, le CSB est second au classement, le SDBB est à la troisième place, 
le BCM est à la quatrième place et le CJMBB-4 est septième. 
 
Championnat PRM : 
L’équipe du CJMBB-2 est forfait général suite à un manque d’effectifs. 
Rencontres en retard : 
N° 54 CSB-2 contre USV-1 en attente de la date de dérogation 

Coupes du Cher Christophe Jacquet :  
Les engagements ont été envoyés aux clubs le 31 janvier. Merci aux clubs de se positionner sur l’accueil d’un 
tournoi Jeunes. La commission désignera les clubs n’ayant pas accueilli de tournoi.  
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3x3 : 
Séries 3x3 du Cher : 
Le dimanche 09 février, aux gymnases Jules Ladoumègue et Gonzalez à Bourges, le club du CSB accueillera la 
compétition des clubs pour la 3ème journée. 

Le STOP#4 aura lieu à Aubigny-sur-Nère le samedi 05 avril. 

Formations : 
De la joueuse et du joueur : 
Détection : 
• TIC U13 : Les filles ont fini à la 4ème place du TIC, soit une place de mieux que sur le Festibasket U11 et 
Festibasket U12, mais malheureusement cela n’est pas suffisant pour se qualifier pour le Tournoi Des Etoiles.  
Mais nous aurons cinq représentantes qui feront partie de l’équipe « Potentielles Ligue CVL » au Tournoi Des 
Etoiles. Les cinq mêmes joueuses ont été convoquées pour le CIC U13F, félicitations à Ophélia MBENDE LOTIN 
& Sénam NEAU LAWSON (CJMBB), Bahwane-Angel TCHOPWE & Juliana KOUAKOU (CSB) et Zahra NERAOUI 
(SDBB). 

La sélection U13G termine le TIC à la 4ème place. La fin d’une aventure de 2 ans où nous sommes à notre place 
juste devant l’Indre et le Loir-et-Cher. 
Thomas POUMEROL, Lidji ASSOUA et Marc KOIVOGUI ont été retenus dans l’équipe des potentiels afin de 
disputer le Tournoi Des Etoiles. 
Thomas POUMEROL participera au CIC U13 au mois de février. Concernant le déplacement de la délégation au 
Tournoi Des Etoiles, il y aura 5 U13F, 3 U13G + 2 arbitres et OTM (effectif à voir). 

• U12 : Le groupe filles est encore au complet et sera réduit à l’issue du stage pendant les vacances. 

Les garçons se sont entrainés le 19 janvier et le 2 février au CREPS sous la responsabilité de Matthias Gasco et 
Ludovic Sochard. 

• U11 : 33 des 34 joueuses convoquées ont répondu à la convocation lors des deux premiers rassemblements, 
le groupe sera réduit après les deux journées de stage pendant les vacances. 
 
30 joueurs nés en 2014, 2015 et 2016 ont été convoqués au premier rassemblement qui s’est déroulé le 02 février 
au CREPS. 
 
Dans le cadre de la formation du joueur et du développement des clubs, Manu est allé observer le 18/01 le plateau 
U9 à l’A3B et le match U11 opposant le SDBB à l’ABCD.  

• Détection TIC 3X3 : Une réunion avec le staff aura lieu prochainement pour finaliser le planning, les contenus 
et les noms des convoqués. 
 
Entraîneurs : 
Brevets Fédéraux :  
• Brevet fédéral Enfants : Prochain présentiel le 8 février au matin. Les évaluations se feront dans les clubs 

directement avec leur « public ». 
• Brevet fédéral Jeunes : Prochain rendez-vous le 8 février. Romain Girard et Colin Mathéo ont été avertis par 

mail qu’ils doivent se rapprocher du CD36 afin de rattraper la journée 2 qu’ils ont manqué dans notre 
département. Cette journée de rattrapage se déroule le 09/02. 

Equipe Technique Départementale :  
• Interventions techniques : Prochain rendez-vous (pour les vacances de février) ou avant dans les clubs, suivant 
les demandes. 
Une intervention sera faite par Bruno, au CSB, le 6 mars sur le double thème de : « Les bases défensives en 
U11/U13 » et « comment valoriser la présence des assistants »  
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• AIDE 18 : En janvier, a eu lieu dans le cadre : 
o de l’Accompagnement : ABCD 
o de l’Intervention : BCC, SDBB, CSB, USF 
o du Développement : NBC 
 

• Challenge Benjamin(e)s : 
Seulement huit clubs (CSB, USV, CJMBB, BCM, SAB, BCC, SDBB, ESA) ont enregistré leurs résultats sur la 
plateforme FBI. A l’issue de la phase club, 14 filles et 19 garçons sont qualifiés pour la finale départementale qui 
aura lieu le 8 février au CREPS. Celle-ci sera encadrée par la commission formation accompagnés des stagiaires 
BFJ. 
 
• Divers : 

Les séances au NBC continuent, Bruno laissant de plus en plus de responsabilités à Julie, qui s’investie depuis le 
début de saison. 
 
Bruno a participé à un nouveau rendez-vous en visioconférence avec l’INSEP, sur le thème « Croissance et puberté 
de l’enfant sportif : points de vigilance » 
 
Des arbitres et OTM : 
Formation EAD : 
Observation le 11 janvier : Louisa BENHARRAT 
Examen blanc théorique les 12 et 19 janvier. 
TIC U13 Ligue CVL :  
Très bons retours pour nos deux officiels, Guerschom NGANDU et Mathis CHOLET. Ce dernier pourra entamer 
la formation à l'examen régional. 

 
Les directives fédérales imposent que les CTA forment mais n’évaluent pas les stagiaires. Les évaluateurs seront 
donc désignés et seront défrayés pour cette mission 20€ + frais déplacement. 
 
Formation OTM région : les stagiaires devaient être validés sur les deux tournois (TIC et TDE) mais le seront sur 
des matchs. 

Finances : 
Paiements des licences : 
2 clubs avec une échéance de retard (celle du 15/01/25), 
1 club a 2 échéances de retard (celles du 15/12/24 et celle du 15/01/25). 

Le deuxième versement a été effectué à la Ligue le 20/01/25. 

Caisse de péréquation :  
1 seul club n’a pas encore versé le deuxième acompte du 15/12. 
 
En ce qui concerne les arbitres le versement N°4 correspondant aux journées 11, 12, 13 et 14 du championnat de 
PRM a été fait le 04/02/2025. 

Contrôle URSSAF :  
Le contrôle URSSAF a débuté le 13 janvier dans les locaux du comité. 
Philippe et Véronique ont reçu les 2 contrôleurs sur la journée. 
Les sujets abordés concernent les paies, les cotisations sociales, notre contrat de prévoyance, les frais de 
déplacements, les stagiaires, les charges à justifier… 
A ce jour nous avons répondu à l’ensemble des demandes formulées. 
Nous attendons la suite qui sera donnée. 

DLA : 
Le dossier avance. Après des travaux individuels sur l’atterrissage un document commun est établi faisant 
apparaître un résultat pour l’exercice 2024-2025. 
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Buvette du TIC : 
Achats de marchandises : 913,61 € 
Vente : 2497,99 € 
Bénéfices : 1584,38 € 
Merci aux personnes présentes qui ont permis d’obtenir ce beau résultat. 

Equipements : 
Yves du Manoir 2 toujours pas de paniers installés (cela est impossible d’installer des paniers centraux). Donc pas 
de classement à faire. Pour répondre au CJMBB qui avait demandé de classer les 4 gymnases suivants : Jean 
Moulin, Yves du Manoir 1 et 2 et Marie-George Buffet (ex. Merlattes) le 26 novembre dernier. 
 
Jérôme CASSIOT a pris rendez-vous avec la Mairie de Bourges pour le classement de Jean Moulin. 
Carolle ROUX a transmis le dossier des halles du CREPS mi-janvier afin que le TIC puisse se dérouler. 
La FFBB a doté la commission d’un second kit de classement. 

Communication : 
Nous avons communiqué via les réseaux sociaux sur les sujets suivants : le programme du TIC 2025 et le Stop#2 
3x3. 

Nous accueillons depuis le 13 janvier Amycolet MANE, stagiaire en BTS communication. Une vidéo sur la remise 
en jeu en zone arrière a été faite et une seconde sur le TIC 2025 est en cours de réalisation. 

Partenariats : 
- Société HOOPER : un partenariat est en cours d’élaboration. 
- Rencontre avec Bruno LABROUSSE ex-responsable des partenariats à Bourges Foot. Nouveau contact dans le 
mois pour qu’il nous aide dans la recherche de partenaires. 

Vivre Ensemble : 
Dossier FDVA : voir informations générales. 

Médicale : 
- Après échanges avec O2Com, une offre devrait être faite la semaine prochaine pour une trousse de secours 
pour le Comité et pour les clubs. 
- 60ème édition des Journées Médicales organisée à Angers (49), réunion commission nationale fédérale auxquels 
sont conviés les médecins. Plusieurs thématiques différentes seront abordées. Le coût de participation est de 
350€ (frais de déplacements, hébergement et inscription). Les membres du CD débattent et échangent sur toutes 
les possibilités et décident de ne pas prendre en charge cette année le coût pour notre médecin départemental. 

Manifestations : 
La finale régionale du Panier d’Or qui doit se dérouler dans le département n’a toujours pas d’organisateur. 6 clubs 
n’ont pas encore de manifestation d’attribuée. Le Président demande qu’un mail leur soit transmis pour leur 
proposer d’accueillir ces épreuves individuelles. 

Licences : 
2187 licenciés à ce jour dont 1347M et 840F. Une évolution de 5% (=101 licenciés en plus) par rapport à la saison 
dernière à la même date. Les 2152 licenciés de fin de saison dernière, sont donc dépassés (+35). 
 
1065 licences « contact » (286 « avenir », 779 « OBE »). 
 
51 nouveaux dirigeants : CSB 11, CJMBB 6, USF 3, USV 1, BCM 3, GC 2, SAB 1, BCC 4, SDBB 5, ABCD 2, ESA 8, 
THBB 2, NBC 3. 
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Réunion des référents licences : 
1 – bilan intermédiaire sur la saison en cours, 3720 clubs réaffiliés, 3354 par e-licences, 620 430 licenciés (+ 2.5%), 
2028 clubs ont souscrits à Hello Asso (+15.51) pour un montant de 18 277 .07 euros pour 132 146 préinscriptions. 

2 – bilan de l’enquête de satisfaction : de nombreux CD ont répondu au questionnaire en ligne, pour la saison en 
cours 1740 tickets à l’assistance licences soit 300 de moins que la saison précédente, globalement les CD sont 
satisfaits des échanges 

3 – demandes d’évolution pour la saison 2025-2026 :  
- Surclassement - possibilité de les enregistrer par les clubs – évolution en cours d’analyse 
- Mutation – les clubs demandent plus d’accompagnement, mais pas d’évolutions souhaitées 
- Certificat médical – pas d’évolution souhaitée 
- Les clubs souhaiteraient recevoir une alerte lorsqu’un prélèvement sur Hello Asso n’est pas honoré (carte 

bancaire périmée par exemple) – évolution en cours d’analyse 
- Bloquer la licence si club pas labellisé – en cours d’analyse 
- Ne pas pouvoir enregistrer un CM vierge – en cours d’analyse 
- Pouvoir bloquer une licence pour photo non conforme – en cours d’analyse 
- Pouvoir passer d’une préinscription à une autre sans repasser par l’écran de recherche – en cours d’analyse 
- Contrôle CNI : obligation de valider la CNI alors que le CD veut bloquer car document non conforme – 

évolution retenue (question posée par CD 18) 
- Créer un filtre pour retrouver les licences bloquées par type de blocage – évolution retenue 
- Annuler la possibilité de saisir en manuel des licences – pas pour l’instant tous les processus ne sont pas 

encore dématérialisés, à l’avenir sans doute, FFBB préconise l’accompagnement des clubs pour les former 
à la saisie sur e-FBI ! 

L’un des intervenants a précisé que certaines modifications, comme pour les photos par exemple ou les certificats 
médicaux avaient un coût très élevé, donc pas sûr que l’évolution demandés se fasse ! 

4 – les mutations : un rappel a été fait sur les mutations selon la période à laquelle elles sont demandées avec 
quelques précisions,  
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- Le statut de muté n’est pas lié au nombre de rencontre mais au fait de prendre une licence dans un autre 
club ! 

- Le changement de domicile est la condition sine qua non pour demander une mutation exceptionnelle. 
- Il n’y a pas de critère de distance ou géographique 
- Les critères pour prononcer une mutation en 1C ou 2C restent les mêmes 
- A partir du 01/12 au 28/02 les mutations sont en 2C, si hors délais ou non justifiées elles sont refusées 

5 – Rappelle des dates clés : 28 février fin période de mutation exceptionnelles, fin mai (date à communiquer) 
réunion des référents licences pour connaître les évolutions pour la saison prochaine, 1er juin ouverture de la 
période de ré affiliation, les préinscriptions pourront être saisies (attention à bien choisir la saison 2025-/2026) et 
ne seront validées qu’à compter du 1er juillet par les comités. 

6 – rappelle sur les supports destinés aux comités et référents licences  
- fresch desk et sharepoint 

7 – pas de question particulière 

QUESTIONS DIVERSES 

- Suite à l’inscription au partenariat avec CARREFOUR-JO PARIS 2024, nous avons acquis un nombre de points 
consécutifs aux achats réalisés pour le compte du Comité qui nous a déjà permis de bénéficier d’un chariot à 
ballons. Celui-ci a été réceptionné fin juin. Le dispositif est maintenu jusqu’à la fin juin 2025. Un point régulier 
sera effectué sur le compte pour étudier si des équipements supplémentaires peuvent être commandés. 
Un compresseur et 2 chariots à ballons ont été commandés le 06 janvier 2025, le premier a bien été 
réceptionné. 

 
- Bruno remercie les membres du Comité pour les témoignages reçus à l’occasion du décès de sa belle-mère. 
Merci également à Sylvie PACHECO pour sa présence lors des obsèques. 
 
- Jérôme CASSIOT, excusé ce jour et chargé du suivi des diverses manifestations, a demandé qu’un appel aux 

clubs soit fait pour l’organisation de la finale régionale du Panier d’Or du 24 ou 25 mai prochain. 
 
 
 
 
 
Fin de la réunion à 22h10. 
 
Le Secrétaire Général, Le Président, 
J. Cousin P. Grimal 
 


